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ATA N.º 44/2019 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 16 DE SETEMBRO DE 2019 

 

Aos dezasseis dias do mês de setembro do ano dois mil e dezanove, nesta cidade de Peniche e Sala 

de Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Henrique 

Bertino Batista Antunes, Presidente, Mark Paulo Rocha Ministro, Vice-Presidente, Filipe Maia de 

Matos Ferreira Sales, Cristina Maria Luís Leitão, Sandra Cristina Machado Matos e Rogério 

Manuel Dias Cação, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com 

a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Estudo urbanístico para reordenamento e requalificação, do Cabo Carvoeiro, 

em Peniche – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -----------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Estudo de operação de loteamento para uma parcela de terreno, sita na Rua 25 

de Abril, n.º 21, em Ferrel - Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------  

 ------------------- 3) Proposta para instrução e apreciação de pedidos de alteração de cor de fachada 

– Pelouro do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Pedido para alterações no decurso da licença n.º 191/18, para o prédio sito na 

Rua 5 de Outubro, em Ferrel, apresentado em nome de Brilhagora – Construção e Turismo, L.da - 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para reabilitação e ampliação de edifício de habitação 

e legalização de anexo, para o prédio sito na Rua da Alegria, n.º 4, em Ferrel, apresentado em 

nome de Dorothee Simões Rosário - Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------------  

 ------------------- 6) Aceitar a cedência da área de 38 m2, a desanexar do prédio rústico, sito em 

Estrada dos Casais, em Ferrel, apresentado por isabel da conceição catarino - Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Aceitar a cedência da área de 260 m2, a desanexar do prédio rústico, sito em 

Caldeirão, em Geraldes, apresentado em nome de José Manuel Patarata Janeiro - Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para legalização de moradia 

unifamiliar, a implantar no prédio sito no Bairro Casalinho do Pescador, Lote A2, em São 

Bernardino, apresentado em nome de Filipa Daniela Temudo Ferreira Pereira - Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Sinalização vertical e horizontal, para reserva de lugar de estacionamento para 

cargas e descargas, na Rua Salvador Franco, em Peniche – Pelouro do Trânsito; --------------------  

 ----------------- Divisão de Energia e Ambiente: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Projeto de espaços exteriores para requalificação do parque infanto-juvenil, 

do Parque Urbano da Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche – 

Pelouro Espaços Verdes; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Adenda ao protocolo para o enquadramento de pessoal destinado a integrar 

as equipas de intervenção permanente – Pelouro da Proteção Civil;---------------------- --------------  
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 ------------------- 12) Aditamento ao Protocolo de adesão ao programa Portugal/Peniche a Nadar – 

Federação Portuguesa de Natação – Pelouro do Desporto;------------- ----------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Candidatura ao apoio financeiro para implementação das Atividades de 

Enriquecimento Curricular no ano letivo 2019/2020 – Pelouro da Educação;------------ -------------  

 ----------------- Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato 

de Trabalho a Termo Resolutivo Certo, CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, 

Contratos de Prestação de Serviços (avenças), e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em 

Mercado Aberto, referentes ao mês de agosto de 2019 - Pelouro dos Recursos Humanos; ----------  

 ------------------- 15) Horas extra dos trabalhadores do Município, referentes ao mês de agosto de 

2019 – Pelouro dos Recursos Humanos; --------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Eventos de iniciativa municipal: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Meo Rip Curl Pro Portugal 2019 – Pelouro do Desporto; -----------------------  

 ----------------- Transferência de competências para as freguesias: --------------------------------------  

 ------------------- 17) Transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei 

n.º 57/2019, de 30 de abril para a Freguesia de Peniche – Pelouro de Ligação às Freguesias; ------  

 ------------------- 18) Transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei 

n.º 57/2019, de 30 de abril para a Freguesia da Serra d´El-Rei – Pelouro de Ligação às Freguesias; 

 ------------------- 19) Transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei 

n.º 57/2019, de 30 de abril para a Freguesia de Ferrel – Pelouro de Ligação às Freguesias; --------  

 ------------------- 20) Transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei 

n.º 57/2019, de 30 de abril para a Freguesia de Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às 

Freguesias;---------------- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Procedimento de concurso público internacional para a escolha de uma 

viatura pesada com contentor compactador de resíduos urbanos amovível de 16 m3 de capacidade, 

grua e sistema de basculamento de contentores amovíveis, uma viatura com sistema de lavagem a 

quente de contentores e uma viatura pesada com superestrutura de compactação de resíduos 

urbanos de 10 m3 de capacidade útil, a adquirir por locação financeira – Pelouro da Administração 

Geral;----------------------------- --------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e 

ao Plano de Atividades Municipais do Município, para o ano de 2019 (modificação 17) – Pelouro 

das Finanças;------------- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Impostos Municipais: -------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Participação no Imposto sobre o Rendimento de Pessoas Singulares (IRS) dos 

sujeitos passivos com domicílio fiscal no concelho de Peniche, relativamente aos rendimentos do 

ano 2020 – Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Lançamento de uma derrama, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças;--- 

 ------------------- 25) Fixação de taxa do Imposto Municipal sobre Imóveis (IMI), para o ano de 

2020 – Pelouro das Finanças; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Comparticipação nas despesas pela manutenção de equipamento afeto ao 

contrato de execução de competências delegadas celebrado entre o Município de Peniche e a 

Freguesia de Atouguia da Baleia, referente ao ano de 2019 – Pelouro de Ligação às Freguesias; --  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Call For Posters – Fórum Cultural de Arruda dos Vinhos – Pelouro da 

Cultura;----------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 28) Jornadas Europeias do Património 2019 – Pelouro da Cultura: -----------------  

 ----------------- Mercados e Feiras: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 29) Ocupação de espaço no Mercado Municipal, para venda de produtos 

alimentares, requerido por Joana Chaves Nunes – Pelouro dos Mercados;----------- -----------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Atribuição de apoio logístico para a realização do Fórum dos representantes 

dos Estudantes de Antropologia de Portugal, a realizar em Atouguia da Baleia - Pelouro da Cultura; 

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil de Peniche – Pelouro da 

Proteção Civil;------  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Responsabilidade extracontratual do Estado, no âmbito de um processo de 

que é titular Fábio Daniel Ramos Veríssimo - Pelouro da Administração Geral; ---------------------  

 ------------------- 33) Iniciativas Culturais nos meses de outubro a dezembro de 2019 – Pelouro da 

Cultura;----------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e trinta e cinco minutos, 

encontrando-se na sala seis dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---  

A senhora Vereadora Ana Rita Petinga não esteve presente na reunião por se encontrar no gozo de 

férias. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A reunião foi interrompida entre as treze horas e dez minutos e as quinze horas e vinte minutos. -  

Estiveram presentes os senhores: Josselène Nunes Teodoro, Chefe da Divisão de Administração e 

Finanças, em regime de substituição, e Marina Viola, Assistente Técnica da Divisão de 

Administração e Finanças, durante toda a reunião, Ana Carriço, Chefe da Divisão de Planeamento 

e Gestão Urbanística, em regime de substituição, durante a apreciação e votação dos pontos um a 

oito da ordem do dia, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos um e dois da ordem do dia, e Rodrigo 

Lopes, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante 

a apreciação e votação dos pontos três a oito da ordem do dia, José António Rodrigues, 

Comandante Operacional Municipal da Proteção Civil, durante a apreciação e votação dos pontos 

onze, dezasseis e trinta e um da ordem do dia. -------------------------------------------------------------  

 

RECONHECIMENTO DE IDENTIDADE E LEGITIMIDADE: 

 

O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de que o senhor Vereador Jorge Manuel 

Rosendo Gonçalves comunicou a sua ausência à reunião de hoje, ao abrigo e nos termos dos n.os 

1 e 2 do artigo 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, e, encontrando-se presente na sala a 

cidadã imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, senhora Sandra Cristina Machado 

Matos, do Partido Socialista, conforme exarado no Edital n.º 127/2017, de 31 de agosto, emanado 

pelo senhor Presidente da Câmara Municipal de Peniche, reconheceu a identidade e legitimidade 

da referida cidadã, pelo que este passou, de imediato, a participar na reunião, nos termos do n.º 1 

do artigo79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro. -------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas dadas: 

Senhora Filipa Pereira: 
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Fez referência ao processo n.º 549/19 e solicitou que a Câmara pudesse analisar o processo e 

indicar-lhes o que poderá ser feito para resolver o assunto. ----------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que os técnicos municipais fazem a avaliação técnica e a partir do momento em que 

não tem o enquadramento legal dificilmente os autarcas poderão ultrapassar essa circunstância. 

Garantiu que o processo está agendado para a Ordem de Trabalhos da reunião daquele dia e será 

avaliado e analisado com todo o cuidado e será pedido à técnica que esclareça com todo o 

pormenor as questões transmitidas. --------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Sandra Matos: 

- Questionou sobre o que consta na escritura lavrada aquando da compra. ----------------------------  

 

Senhor Manuel Salvador: 

- Reivindicou a execução das propostas aprovadas no orçamento participativo de dois mil e 

dezassete. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou lombas na Rua do Farol e no Caminho do Farol, em Peniche, junto à escola. -----------  

- Informou que foi colocado alcatrão na Rua do Farol, mas que não foi pintada a passadeira para 

peões. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação à execução das propostas aprovadas no orçamento participativo disse que está 

contemplado o parque infantil para o parque urbano no projeto que virá hoje à Câmara. O parque 

canino está previsto ser executado nos primeiros meses de dois mil e vinte, ainda que a proposta 

não esteja preparada para o Parque Urbano, mas existe esse propósito. Acrescentou que há outro 

propósito, a alteração do Regulamento do Orçamento Participativo.  -----------------------------------  

- Informou que as lombas previstas e aprovadas são em número significativo pelo que existem 

algumas dificuldades de execução destas obras até porque a equipa que as executa está a ficar cada 

vez mais reduzida. Acrescentou que está a ser preparada uma proposta no sentido de se executar 

aquelas obras por empreitada. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta que tomou nota da falta da passadeira. --------------------------------------------------------  

- Agradeceu a presença e as questões colocadas. -----------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Afirmou que o importante era que as pessoas que ganharam o orçamento participativo 

conhecessem de que forma as suas propostas estavam a ser trabalhadas, mas a Câmara Municipal 

nunca lhes deu nota, nem os integrou em nenhuma equipa de trabalho. Acerca da plataforma 

contratada disse que esta era necessária, mas que a Câmara decidiu que teria de se discutir a 

alteração do Regulamento, mas que nunca o fez pelo que informou tinha um déficit de informação 

que gostaria de ver colmatado. Deixou uma nota sobre as datas de execução das propostas 

vencedoras.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que quem está a acompanhar o processo do orçamento participativo é a senhora 

vereadora Ana Rita Petinga, que se encontrava de férias. Quanto à alteração do regulamento disse 

que os serviços estão a preparar uma proposta que a seu tempo virá à Câmara para que todos se 

possam pronunciar. Quanto aos projetos vencedores, e mais concretamente ao parque infantil disse 

que, de acordo com os técnicos transmitiram, nem deveria ter sido considerado por não 

corresponder às questões regulamentares, essencialmente pelas verbas insuficientes. O projeto de 
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hoje não é sequência da proposta do orçamento participativo, vai muito além dela. Na nossa 

opinião pretendemos construir dois parques infantis e foi dada prioridade ao do Parque Urbano 

porque o do Jardim Principal poderá ser prejudicado e os equipamentos poderão sofrer danos 

aquando das obras das Muralhas. Quanto ao envolvimento dos vencedores das propostas foi dada 

indicação aos serviços e até à senhora vereadora para o fazerem e devem fazê-lo em breve. -------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Deixou a ressalva de que ao orçamento participativo concorrem ideias e não projetos, candidatam 

ideias e a ideia terá de ser conformada dentro da lei e dar resposta ao munícipe. ---------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Disse que, e seu entender o maior mérito do orçamento participativo é a aproximação que 

proporciona do munícipe ao poder por se sentirem parte integrante do processo decisório, pelo que 

tudo o que a Câmara possa fazer a mais e melhor será fantástico, mas que é importante que não se 

desvirtue o orçamento participativo desvalorizando as ideias vencedoras. -----------------------------  

- Manifestou-se surpreso com o contrato de aquisição, do dia dezanove de novembro, de um site e 

plataforma para a apresentação de ideias do orçamento participativo, no valor de vinte e cinco mil 

euros. Confessou que ficou desconfortável porque, em seu entender, o maior problema é o 

regulamento que tem de ser revisto e alterado e acrescentou que não fica muito confortável naquela 

contratação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que quando a senhora vereadora estiver presente explicará os motivos da sua proposta. 

Afirmou que o momento mais apropriado para definir o que devem ser as candidaturas, como e 

quais as que devem ser aprovadas será quando se estiver a discutir a regulamentação, mas 

acrescentou que em seu entender deve ser o projeto e não a ideia. Se a Câmara tivesse executado 

a ideia vencedora do parque infantil como foi apresentada as críticas seriam que a Câmara deveria 

ter feito mais, que era pouco e estaríamos a pecar por defeito.  ------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação 

- Manifestou nunca ter sido um grande entusiasta do orçamento participativo porque disse, muitos 

fazem dele a essência da democracia e que, em seu entender, é, apenas, mais um mecanismo de 

participação. Afirmou que o considera interessante como um espaço de partilha de ideias, que 

poderão ou não corresponder a projetos, até porque algumas poderão não ser exequíveis. Declarou 

que, contrariamente ao senhor vereador Filipe Sales, julga que as propostas podem e devem ser 

melhoradas se for caso disso, envolvendo a pessoa que teve e concorreu com a ideia. Disse que se 

deve prever mecanismos de participação das pessoas na concretização das ideias que lançam. 

Acrescentou que a plataforma poderá ser um bom investimento se trouxer mais valias que 

justifiquem o investimento. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Afirmou que no essencial concorda com os senhores vereadores. Acrescentou que as ideias são 

todas bem-vindas, mas que não se pode criar expectativas nas pessoas de que as ideias são todas 

poderão ser exequíveis, quer pelos enquadramentos legais e regulamentares, quer pela 

possibilidade de se confrontarem com projetos que a própria Câmara possa ter desenvolvido, ou 

esteja a estudar. Concorda que quem apresenta as ideias deve ser envolvido. -------------------------   

 

Senhora Vereadora Sandra Matos: 
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- Disse que no que se concerne à questão da plataforma não conhecendo e não tendo a mínima 

noção do que se poderá retirar dela se irá reservar por ouvir a senhora vereadora Ana Rita Petinga. 

Relativamente ao orçamento participativo afirmou que não tem a menor dúvida que senhor 

Presidente concorde com o envolvimento de quem apresenta as ideias, mas que o senhor Presidente 

terá de dar indicações nesse sentido aos serviços e aos técnicos. ----------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Afirmou que os novos hábitos têm de ser implementados e que, infelizmente, levam mais tempo 

que o desejável. Afirmou que o programa da sua campanha assenta efetivamente na mudança, mas 

que ninguém pode pensar que é um programa para um mandato apenas porque isso não será 

exequível. Disse que há todo um conjunto de insuficiências técnicas que dificultam e atrasam os 

processos.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Afirmou que quem gere e lidera terá sempre de ter a sensibilidade para as questões pessoais, 

fragilidades e fraquezas dos trabalhadores e gerir as pessoas em função dos contextos em que essas 

pessoas estão inseridas.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Fez referência ao sucesso que foi o Festival Sabores do Mar, um sucesso de todos. Informou que 

acompanhou de perto, todos os dias e sempre até terminar. Agradeceu a todos os envolvidos, às 

empresas, às instituições, aos trabalhadores municipais, a todos os que coordenaram, a todos os 

grupos que atuaram. Disse que, no essencial, o Festival correu bem e, ainda que existissem aspetos 

a melhorar, aquele era um projeto para continuar e um projeto que Peniche precisa, denotando a 

falta de um pavilhão Multiusos. -------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Referiu que grande parte das falhas detetadas as previu por ter experiencia das edições anteriores 

e teve o cuidado de as transmitir. Disse que era necessário corrigir alguns aspetos e, 

provavelmente, repensar o modelo, ainda assim, deu os parabéns à senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga. Declarou que, sendo aquela a primeira iniciativa, muitas coisas correram bem. Sugeriu 

que, mais que uma avaliação interna, se deveria fazer uma reflexão externa, envolvendo a 

dimensão política para que, no próximo ano, se faça de acordo com o modelo politicamente 

sancionado. Considerou que era uma iniciativa para continuar, dar-lhe outra dimensão e que 

devemos aprender com as falhas deste ano para não as repetir. Referiu que o pavilhão da Câmara 

Municipal não tinha a animação e dinamização necessárias, achou interessantes os showcookings 

e as conversas, ainda que sempre com pouca gente e ainda que o modelo possa ser este teremos de 

o potenciar. Considerou ainda que a dimensão das tasquinhas também deverá ser refletida e ou 

assumir que poderá haver tasquinhas solidárias e as tasquinhas que servirão de demonstração da 

qualidade dos restaurantes. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 
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- Subscreveu o essencial que foi referido pelo senhor Vereador Rogério Cação. Em termos de 

avaliação, há três dimensões, avaliação técnica, avaliação das empresas, grupos e instituições e, 

posteriormente, a avaliação política. Considerou que a equipa alargada de coordenação deve reunir 

e avaliar primeiro, depois os outros envolvidos para, no final, se fazer a avaliação política. Há com 

certeza espaço para melhorar, mas entende que devemos fazê-lo com qualidade. --------------------   

- Informou que a senhora Embaixadora do Perú esteve presente, foi-lhe apresentado o projeto do 

naufrágio do San Pedro de Alcantara e acrescentou que, para além da requalificação do sítio do 

naufrágio Peniche tem um acervo único a nível nacional que poderia haver o aproveitamento desse 

material para fazer um museu do San Pedro de Alcantara.-----------------------------------------------   

- Referiu que no Sábado, reuniu com representantes da Comunidade dos Países de Língua 

Portuguesa. Procurou transmitir o que era o concelho, as dificuldades que existem, o que entende 

como fator dinamizador e as oportunidades. Um deputado de Cabo Verde disponibilizou-se, 

inclusive para elaborar uma proposta de cidade geminada. -----------------------------------------------  

- Comunicou que, após dez anos de ausência, a Autoridade de Segurança Alimentar e Económica 

esteve no Castelinho e no Pavilhão e os resultados de controle de água ainda não são satisfatórios. 

Aceitaram a proposta para que não se usasse a água de rede, passando-se a usar outra água. Foram 

efetuadas novas análises, para comparação e espera-se que os resultados cheguem amanhã, para 

saber se se poderia utilizar a água da conduta. Uma das prioridades, assim que possível intervir na 

Berlenga, é tentar estabelecer a rede de água doce. O Restaurante passou a funcionar com recurso 

à utilização de outra água sem ser da rede e os valores melhoraram substancialmente. No dia 

seguinte serão efetuadas novas análises e espera-se que o problema esteja resolvido por ora. 

Acrescentou que pediu aos inspetores que regressem com maior frequência e que, no ano seguinte 

venham em maio, para que se possa atuar com tempo se for caso disso. -------------------------------  

- Deu conta que, na passada quinta-feira, recebeu a empresa Energias De Portugal que vai dar 

início à instalação dos painéis fotovoltaicos em outubro. Acrescentou que será a Energias De 

Portugal a suportar os custos dessa instalação e a Câmara colaborará dentro da medida do possível 

e informou, ainda, que aquela obra tem um período de execução de noventa dias.  ------------------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Acerca do Festival Sabores do Mar disse que fazia um balanço muito positivo. Considerou que 

este foi um certame que envolveu várias vertentes, nomeadamente económica, cultural, 

gastronómica, turística. Referiu que as Sea Talks o surpreenderam e que foram uma maneira muito 

interessante de dar início às tardes. Destacou, ainda, o grande envolvimento da comunidade. -----  

- Deu conta que se realizou, no dia anterior, a quarta etapa do Circuito long board, no Pico da 

Mota e acrescentou que as inscrições ultrapassaram o que estava inicialmente previsto. Informou, 

ainda que a etapa contou com três provas.  ------------------------------------------------------------------  

- Destacou duas iniciativas realizadas pelo movimento associativo desportivo do Município. O 

Peniche Amigos Clube organizou a primeira edição do PAC Futebol Cup, uma iniciativa que durou 

todo o fim de semana e reuniu equipas de toda a região oeste. A segunda iniciativa foi dinamizada 

pelo Basquetebol do Stella Maris, o primeiro Torneio Triangular Carlos Viola em Sub-14 

masculinos também com a participação de equipas de fora. ----------------------------------------------  

- Informou que, a semana passada, se realizaram as reuniões do início do ano escolar, mais 

concretamente do ensino pré-escolar. Destacou as alterações respeitantes às refeições. A Colónia 

Balnear e a Escola Velha passam a usufruir das refeições na Escola Velha, libertando assim espaço 

na Escola D. Luís de Ataíde. Referiu que os prolongamentos no pré-escolar, pela primeira vez, 

serão serviços disponibilizados na cidade. Informou que estes serão repartidos entre a Escola Velha 

e a Escola da Prageira, sendo que a primeira receberá os meninos da Colónia Balnear e da Escola 

do Alemão. A Escola da Prageira servirá os meninos dessa mesma e a Escola do Filtro que serão 

transportados pelo Município. ---------------------------------------------------------------------------------  
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Senhor Vereador Filipe Sales 

- Manifestou a sua vontade de parabenizar pela iniciativa dos Sabores do Mar, confessou que achou 

a reedição genuinamente extraordinária. Disse que havia aspetos a melhorar e houve questões que 

correram menos bem, mas deixou o repto para que se suscite um momento de discussão antes de 

estar tudo formato, de modo a que se pudesse aproveitar opiniões. -------------------------------------  

- Acerca da visita da embaixadora do Perú e da abertura dos Sabores do Mar lamentou e disse que 

por motivos profissionais lhe foi impossível estar presente. ----------------------------------------------  

- Informou que, em relação à limpeza dos contentores, na Rua Cruz das Almas há um contentor 

que foi lavado há mais de ano, as ruas do Bairro Santa Maria e na Avenida do Mar o chão continua 

encardido e conspurcado. Sugeriu que se convocasse o responsável do setor da limpeza para que 

o Executivo Municipal pudesse ser elucidado acerca dos motivos, constrangimentos e 

necessidades.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Colocou para reflexão a máxima de ter projetos em carteira, com a qual concorda, mas declarou 

que para sua surpresa, em agosto de dois mil e dezanove, foi contratada uma empresa para elaborar 

três projetos de passadiços que já haviam sido elaborados internamente e que o técnico que os veio 

apresentar acabou por desvalorizar o trabalho que havia sido feito pelos técnicos internos. --------  

- Disse que se deu início naquele dia ao ano letivo no pré-escolar, manifestou que tem algumas 

preocupações a transmitir, mas que aguardará pela próxima semana porque pode ser que possa vir 

a reunião de câmara o documento que o senhor vereador Rogério Cação tem solicitado para que 

se possa discutir a política municipal para a educação. ---------------------------------------------------  

- Referiu que o senhor Presidente se tinha comprometido em enviar os documentos solicitados 

pelo senhor vereador Jorge Gonçalves em relação ao concurso das chefias, mas que não lhe tinha 

chegado nada, pelo que solicitou que lhos fizessem chegar.----------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Concordou que se faça uma reunião acerca dos Sabores do Mar para que posteriormente se possa 

ter em conta os contributos e opiniões a fim de melhorar próximas edições. --------------------------  

- Em relação à limpeza confessou que há aspetos que o preocupam, há situações recorrentes que o 

incomodam. Há uma dificuldade acrescida com as ervas relacionado com os químicos. Informou 

que corresponderá à sugestão do senhor vereador e convocará o chefe de divisão e o responsável 

pelos Serviços de Higiene e Limpeza. Declarou que tem o objetivo de criar uma equipa que fique 

responsável pela limpeza das ervas. Contudo afirmou que é tudo uma questão de perspetiva e 

opiniões, na medida em que há pessoas que consideram que a limpeza está melhor. Em relação à 

Avenida do Mar estão a ser estudadas alternativas e opções. Afirmou que vão tomar medidas 

excecionais e que tem pressionado. Sem querer desculpabilizar, quem faz a lavagem dos 

contentores muitas vezes não substitui os colantes com as novas datas e outros há que fazem o 

oposto. Disse que havendo um carro do município estas questões serão dissipadas. -----------------  

- Quando foi apresentada a candidatura ao turismo de Portugal o que apresentámos foi, na melhor 

das hipóteses um anteprojeto, mas quando foi solicitado que se terminassem aqueles três projetos 

para os apresentar ao Programa Operacional Sustentabilidade e Eficiência no Uso de Recursos a 

técnica comunicou que não tinha possibilidade de os transformar num projeto de execução, os 

prazos eram curtos e optou-se pela contratação externa que criou o projeto de execução com base 

na proposta dos serviços. Afirmou que gostaria que não tivesse que se recorrer a empresas externas, 

mas foi sugestão dos técnicos a contratação daquela empresa porque eles próprios manifestaram a 

sua falta de disponibilidade. -----------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que a intervenção na Marginal Norte incompreensivelmente não faz parte das prioridades 

do Programa Operacional Sustentabilidade e Eficiência no Uso de Recursos. ------------------------  

- Disse que a candidatura do Campo da República ao Turismo de Portugal foi efetuada numa fase 

em que estava dirigida para projetos do interior e, portanto, o projeto não foi considerado. 
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Acrescentou que não percebe porque o Município não apresentou qualquer candidatura na altura 

em que os projetos estavam direcionados para o litoral. Afirmou que oportunamente a proposta de 

intervenção para todo o Campo da República virá a reunião de Câmara. ------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão:  

- Lamentou não ter participado na abertura do Festival Sabores do Mar, nem aquando da visita da 

embaixadora do Perú, por motivos de saúde. ---------------------------------------------------------------  

- Lembrou que há uma série de informações a prestar aos senhores vereadores, nomeadamente 

informação sobre as questões da habitação social, da comunidade de etnia cigana no acampamento 

central da cidade, da venda ambulante na Consolação, nomeadamente um cartão que vigora até 

dois mil e vinte e cinco, do resultado da reunião da senhora vereadora Ana Rita Petinga com a 

Thai Union, dos outdoors da Estrada Nacional 247, da Regueira do Poço, das coimas e 

contraordenações para perceber o que serviço encontrou em relação a coimas, da realidade do 

alojamento local, do investimento na Estação de Tratamento de Resíduos Sólidos da Atouguia da 

Baleia na sequência de uma visita e relatório do mandato anterior. Afirmou que as informações 

deveriam vir com alguma regularidade e não apenas uma vez, deveriam sendo partilhadas de forma 

atualizada e sistematizada. -------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou um ponto de situação da candidatura do Centro Cívico Intergeracional, do Forte da 

Consolação, do Plano Estratégico e perguntou se o Município tem alguma pretensão em 

concretizar um passadiço entre os Supertubos e a Consolação, uma vez que este não consta do 

Programa de Orla Costeira. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que independentemente do deficit de informação há informações que são muito facilitadas. 

Afirmou que julga que a informação do alojamento local há muito foi partilhada, mas que tal como 

noutras coisas podem mandar mensagem diretamente para a Chefe de Divisão e dar, ou não, 

conhecimento ao presidente que farão chegar a informação aos senhores vereadores.  --------------  

- Relativamente à habitação social informou que a informação está concluída, que se está a 

preparar a proposta para atribuição dos fogos, a fazer o procedimento para terminar o processo de 

empreitada dos doze fogos e queria ter tudo fechado para que a informação prestada fosse o mais 

precisa possível. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao acampamento quem lá vai é a senhora Adjunta e o próprio, nunca foram técnicos. 

Comunicou que se contratou um serviço para a definição da estratégia para a habitação para o 

concelho, trata-se de uma avaliação profunda que é comparticipada, tal como conversado com a 

Senhora Secretária de Estado e com o Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana, de modo a 

que se possa definir as propostas de candidatura, dentro das possibilidades do Programa Primeiro 

Direito. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que o Executivo tem conhecimento das circunstancias da situação da venda ambulante na 

Consolação, um desentendimento entre irmãos de há muitos anos, que a Câmara conhece e terá de 

tomar uma decisão. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- Da reunião com a Thai Union disse que os dados que estavam presentes no Festival Sabores do 

Mar pertencem à empresa e a Câmara não teve acesso a eles. -------------------------------------------  

- Afirmou que acerca dos outdoors o processo já foi avaliado e terá de se fazer a informação para 

partilhar com a Câmara. Acrescentou que este é um daqueles setores que tem de ser reformulado 

para que atuem de outras formas. -----------------------------------------------------------------------------   

- Informou que em relação às coimas e contraordenações já há algum tempo foi partilhada a 

informação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a Regueira do Poço agradeceu que a senhora vereadora continue a chamar a atenção, 

informou que se espera marcar reunião com o doutor que acompanha o processo para se conversar. 
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- Declarou que conhecia a situação da Estação de Tratamento de Resíduos Sólidos e que esta é 

uma questão muito exigente, nomeadamente de ordem financeira. Informou que solicitou, mas que 

irá solicitar novamente um relatório sobre as necessidades e os investimentos a fazer na Estação 

de Tratamento de Resíduos Sólidos da Atouguia da Baleia. ----------------------------------------------  

- Disse que, pontualmente, reúne com os técnicos para se proceder aos pontos de situação de todos 

os processos, prazos e candidaturas e, acrescentou que, irá solicitar que se partilhe com a Câmara 

a informação que for possível partilhar. ---------------------------------------------------------------------  

- Deixou nota que o passadiço entre os Supertubos e a Consolação é um sonho que nunca foi 

assumido, mas que há outros que estão na mesma situação e exemplificou com o do Parque de 

Campismo ao Balealcoop. Informou que deu até orientação para se proceder ao levantamento 

topográfico e para, pelo menos, delinear um estudo prévio ou anteprojeto. A ambição é mesmo 

ligar Lourinhã a Óbidos pelo nosso litoral, ligar Ferrel à entrada dos Casais de Mestre Mendo e 

ainda uma passagem ciclável ou pedonal de Peniche e Porto Lobos, mas por enquanto são sonhos 

que, ainda assim, estão a ser preparados. --------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Sandra Matos 

- Começou por parabenizar o Festival dos Sabores do Mar, porque também ela é da opinião que 

este é um evento a manter e a melhorar. Disse que não esteve presente no encontro com a 

embaixadora do Perú por motivos profissionais e porque foi avisada em cima do acontecimento.  

- Informou que teve conhecimento de uma petição pública, da população do Casal da Vala, Casal 

Moinho, Lugar da Estrada e São Bernardino que levanta algumas questões quanto à degradação 

do património cultural assim como a carência de equipamentos de atividade física. -----------------  

- Solicitou um ponto de situação em relação ao Plano Diretor Municipal, por não ter visto a avença 

do professor Jorge Carvalho na informação que chegou para aquela reunião de Câmara tendo 

ficado na dúvida se já teria terminado. -----------------------------------------------------------------------  

- Disse que teve conhecimento de que tem havido atrasos nos pagamentos às associações 

relativamente à primeira fase das candidaturas, pelo que solicitou um ponto de situação.-----------  

- Em relação à obra dos Remédios afirmou que o timing não terá sido o melhor devido ao início 

do ano letivo, mas disse que a obra lhe agrada bastante. --------------------------------------------------  

- Quanto à limpeza manifestou total apoio à sugestão do senhor vereador Filipe Sales. -------------  

- Transmitiu a sua opinião quanto aos recursos para a área do Património. ----------------------------  

- Questionou se sendo possível ordenar o estacionamento junto ao Xakra e aos Supertubos durante 

o Campeonato do Mundo de Surf porque não será possível fazê-lo durante todo o ano. -------------  

- Chamou a atenção para os ratos e ratazanas junto à escola na Atouguia da Baleia. -----------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- O Plano Diretor Municipal continua a ser trabalhado e o professor Jorge não tem avença porque 

já terminou o prazo, mas disponibilizou-se, ele e a sua equipa, para terminar o Plano Diretor 

Municipal, porque entende que é seu dever. ----------------------------------------------------------------  

- Acerca dos atrasos nos pagamentos às associações informou que o vereador responderia. --------   

- Em relação à obra dos Remédios disse que o timing foi o possível, não deu para escolher. -------  

- No que se concerne à limpeza disse que os técnicos virão a reunião de Câmara responder às 

dúvidas dos senhores vereadores. -----------------------------------------------------------------------------  

- Quanto ao estacionamento do Xakra e dos Supertubos afirmou que já foi melhorado e limpo, mas 

não foi concluído ainda e falta, também, a sinalização. ---------------------------------------------------  

- Disse que acerca do Património desde o início que defende a opinião da senhora vereadora. -----  

- Solicitou que fizessem chegar os locais onde são avistados ratos, porque a Câmara contrata uma 

empresa que trata da desratização e assim, será mais fácil identificar os locais onde intervir. ------  
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Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Questionou a senhora vereadora se havia alguma associação em concreto, porque efetivamente 

não se efetuaram os pagamentos a algumas associações que ainda não tinham entregue a 

declaração de não dívida à Segurança Social ou Finanças, mas informou que vai voltar a questionar 

os serviços sobre o assunto. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Parabenizou a pintura das empenas, um projeto do orçamento participativo muito bem 

conseguido, que deu outra vida ao Bairro Luís de Camões. ----------------------------------------------  

- Subscreveu a preocupação para com a questão do património. ----------------------------------------  

- Acerca do arranque do ano letivo solicitou uma informação sobre como decorreu o início do ano 

letivo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Chamou a atenção para as ervas daninhas que começam a surgir por todo lado, em especial na 

calçada e, ainda, deixou a nota do canteiro de catos do Bairro Luís de Camões que está a crescer 

muito. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que esteve presente na visita da embaixadora do Perú, esteve também o Jean Ives-Blot e 

acrescentou que considera que é um espaço para de oportunidades de fortalecer a ligação entre a 

história dos dois países e mais concretamente das duas cidades. Adiantou que se devia investir 

nesta questão, devíamos e podíamos. ------------------------------------------------------------------------  

- Afirmou que o abaixo-assinado sobre a parte sul do concelho já tinha sido referido, há coisas 

com que concorda outras nem tanto, mas considerou que antes da criação da petição deveriam ter 

vindo a uma reunião de Câmara expor as suas ideias e descontentamento. ----------------------------  

- Convidou o Executivo para participar na comemoração do quadragésimo segundo aniversário da 

Cercipeniche no dia 10 de outubro na Casa do Gato Cinzento. ------------------------------------------  

- Mostrou a sua disponibilidade para discutir para o futuro a necessidade de um pavilhão 

Multiusos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Manifestou a sua preocupação em relação às autocaravanas que continuam a estacionar nos locais 

mais estranhos e perigosos. ------------------------------------------------------------------------------------  

- Participou que recebeu uma informação do Comité Central a dizer que tinham sido retirados os 

Mobiliários Urbanos Para Informação junto à fortaleza e queria perguntar se foi a Câmara que 

tomou essa decisão. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- Deixou a nota para se incorporar as condições dos pescadores quando se fala da Berlenga e não 

deixar de parte a ideia de se fazerem os duches nas traseiras das casas dos pescadores, o que 

melhoraria grandemente a vida daquelas pessoas e libertaria as outras instalações sanitárias. ------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação à Berlenga foi preciso definir prioridades. Informou que foi preciso remodelar a casa 

de apoio, será preciso fazer uma nova rede de abastecimento de água, nas casas de banho está 

prevista uma remodelação significativa, o telhado do restaurante tem de ser substituído e as casas 

de apoio sujeitas a obras substanciais, a cisterna terá de ser novamente intervencionada, entre 

outras coisas e o Bairro dos Pescadores não é da Câmara. Ainda assim, considerou que a 

preocupação é legítima. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  
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DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Estudo urbanístico para reordenamento e requalificação, do Cabo Carvoeiro, em Peniche – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1068/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente ao estudo 

urbanístico para reordenamento e requalificação, do Cabo Carvoeiro, em Peniche, devendo ser 

presente na próxima reunião de Câmara. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos 

não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (DPGU 

24/18) -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2) Estudo de operação de loteamento para uma parcela de terreno, sita na Rua 25 de Abril, n.º 

21, em Ferrel - Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1069/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 12 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------   

«Apreciar e submeter a discussão pública, nos termos do n.º 5 do artigo n.º 7 do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro (RJUE), com a sua atual redação, o estudo de operação de loteamento 

para uma parcela de terreno, sita na Rua 25 de Abril, n.º 21, localidade de Ferrel, elaborado pela 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística – Setor de Estudos e Projetos, em 24 de julho de 

2019, conforme proposto no parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 11 de setembro de 2019.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não 

estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.596 

DPGU 23/19) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

3) Proposta para instrução e apreciação de pedidos de alteração de cor de fachada – Pelouro 

do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1070/2019: Deliberado, por maioria, com 3 votos a favor, dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche e pela Coligação Democrática 

Unitária, e uma abstenção do senhor Vereador Filipe Sales, do Partido Social Democrata, aprovar 

a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 14 de agosto de 2019, que a seguir se 

transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------  

«Propõe-se à Exma. Câmara Municipal que delibere no sentido de: 

a)Aprovar a “Proposta para instrução e apreciação de pedidos de alteração de cor de fachada”, 

constante do parecer técnico da DPGU de 13 de agosto de 2019; 

b) Aprovar a sua aplicação imediata, a qual vigorará até à publicação do novo Regulamento 

Municipal da Urbanização e da Edificação de Peniche (instrumento regulamentar que deverá 

conter as normativas em apreço); 

c) Delegar no Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Peniche competência de decisão 

sobre estes pedidos, para agilização do procedimento, atendendo a que se trata de processos de 

licenciamento simplificado, de mera alteração de cor de fachada em edifícios já existentes.» As 

senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não estiveram presentes na sala de sessões 

durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.597 DPGU 25/19) --------------------------------  

 

4) Pedido para alterações no decurso da licença n.º 191/18, para o prédio sito na Rua 5 de 

Outubro, em Ferrel, apresentado em nome de Brilhagora – Construção e Turismo, L.da - 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1071/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 12 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  
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«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido, apresentado em 

nome de Brilhagora - Construção e Turismo, L.da, em 16 de julho de 2019, para alterações no 

decurso da licença n.º 191/18, para o prédio sito na Rua 5 de Outubro, localidade de Ferrel, ao 

abrigo da alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a 

sua atual redação (RJUE), pelos motivos constantes no parecer da Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística (DPGU), datado de 10 de setembro de 2019, nomeadamente por se considerar 

que as alterações propostas ao nível da cobertura prejudicam a inserção do edifício na estrutura 

urbana e o seu enquadramento na volumetria da edificação envolvente, não cumprindo os 

pressupostos do artigo 21.º do RMUE de Peniche.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e 

Sandra Matos não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste 

assunto. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não estiveram presentes na sala 

de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.598 DPGU 786/19) ------------------  

 

5) Pedido de licenciamento para reabilitação e ampliação de edifício de habitação e legalização 

de anexo, para o prédio sito na Rua da Alegria, n.º 4, em Ferrel, apresentado em nome de 

Dorothee Simões Rosário - Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------------  
Deliberação n.º 1072/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 11 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas:  ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para reabilitação e ampliação de edifício de habitação e legalização de anexo, para o prédio sito 

na Rua da Alegria, n.º 4, localidade de  Ferrel, apresentado em nome de Dorothee Simões Rosário, 

no dia 11 de março de 2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística (DPGU), datado de 10 de setembro de 2019.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão 

e Sandra Matos não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste 

assunto. (Doc.599 DPGU 264/19) ----------------------------------------------------------------------------  

 

6) Aceitar a cedência da área de 38 m2, a desanexar do prédio rústico, sito em Estrada dos 

Casais, em Ferrel, apresentado por isabel da conceição catarino - Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1073/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 10 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aceitar a cedência da área de 38 m2, a desanexar do prédio rústico, sito em Estrada dos Casais, 

localidade e freguesia de Ferrel, descrito na Conservatória do Registo Predial de Peniche, sob o 

n.º 632, e inscrito na Matriz Cadastral Rústica da respetiva freguesia, sob o artigo 87, secção F, 

para ser integrada no domínio público municipal, nomeadamente para cumprimento do 

alinhamento previsto para o local.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não 

estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.600 

DPGU 392/18) ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

7) Aceitar a cedência da área de 260 m2, a desanexar do prédio rústico, sito em Caldeirão, em 

Geraldes, apresentado em nome de José Manuel Patarata Janeiro - Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1074/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 10 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  
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«Aceitar a cedência da área de 260 m2, a desanexar do prédio rústico, sito em Caldeirão, 

localidade de Geraldes, freguesia de Atouguia da Baleia, descrito na Conservatória do Registo 

Predial de Peniche, sob o n.º 2224, e inscrito na Matriz Cadastral Rústica da respetiva freguesia, 

sob o artigo 267, secção AU, para ser integrada no domínio público municipal, na sequência do 

Processo de obras n.º 189/16, com licença n.º 138/19.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e 

Sandra Matos não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste 

assunto. (Doc.601 DPGU 926/19) ----------------------------------------------------------------------------  

 

8) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para legalização de moradia unifamiliar, a 

implantar no prédio sito no Bairro Casalinho do Pescador, Lote A2, em São Bernardino, 

apresentado em nome de Filipa Daniela Temudo Ferreira Pereira - Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1075/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 12 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido, 

apresentado em nome de Filipa Daniela Temudo Ferreira Pereira, em 22 de maio de 2019, sobre 

a viabilidade para legalização de moradia unifamiliar, a implantar no prédio sito no Bairro 

Casalinho do Pescador, Lote A2, localidade de São Bernardino, pelos motivos constantes no 

parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 12 de setembro de 

2019, nomeadamente por contrariar o loteamento aprovado para o local.» As senhoras 

Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não estiveram presentes na sala de sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.602 DPGU 549/19) -------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

9) Sinalização vertical e horizontal, para reserva de lugar de estacionamento para cargas e 

descargas, na Rua Salvador Franco, em Peniche – Pelouro do Trânsito: ---------------------------  
Deliberação n.º 1076/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 10 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, e considerando informação n.º 122/2019, da 

Divisão de Obras Municipais, datada de 20 de agosto de 2019, propõe-se apreciação e 

homologação da sinalização rodoviária para atribuição de um lugar de estacionamento para 

cargas e descargas, limitado por um período máximo de 15 minutos, na Rua Salvador Franco, 

junto ao n.º 48, em Peniche.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não 

estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.603 

NIPG 10003/19) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE ENERGIA E AMBIENTE: 

 

10) Projeto de espaços exteriores para requalificação do parque infanto-juvenil, do Parque 

Urbano da Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, em Peniche – Pelouro 

Espaços Verdes: ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1077/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 12 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 
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em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------   

«Considerando a informação do Gabinete de Arquitetura Paisagista da Divisão de Energia e 

Ambiente (Informação n.º 80/2019), datada de 12 de setembro de 2019, que se anexa, proponho 

que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea f) do n.º 1 do artigo 33.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove o projeto de espaços exteriores - Parque 

Infanto-Juvenil do Parque Urbano da Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa, 

em Peniche.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não estiveram presentes na 

sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.604 NIPG 16519/19) ----------  

 

PROTOCOLOS: 

 

11) Adenda ao protocolo para o enquadramento de pessoal destinado a integrar as equipas de 

intervenção permanente – Pelouro da Proteção Civil: ---------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1078/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 12 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando, que o Governo preconiza o reforço da profissionalização dos Bombeiros, 

promovendo o desenvolvimento gradual das Equipas de Intervenção Permanente, em parceria 

com os Municípios e as Associações Humanitárias dos Bombeiros Voluntários, e reconhece aos 

Corpos de Bombeiros a qualidade de parceiros fulcrais no sistema de proteção civil.  

E que os bombeiros que integram as Equipas de Intervenção Permanente, constituídas nas 

Associações Humanitárias de Bombeiros, têm conhecimentos e valências que lhes permitem dar 

resposta adequada nas diferentes missões, em ocorrências cada vez mais exigentes e complexas 

nas áreas dos respetivos concelhos. 

É, assim, imperioso criar condições para a valorização do estatuto dos bombeiros que integrem 

estas Equipas. 

Sendo para tal necessário efetuar uma adenda “Protocolo para o enquadramento de pessoal 

destinado a integrar as equipas de intervenção permanente” a subscrever entre a Autoridade 

nacional de Emergência e Proteção Civil, o respetivo Município e a Associação Humanitária de 

Bombeiros. 

Neste sentido, proponho que a Câmara Municipal, nos termos da alínea o), r) e u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a adenda ao Protocolo para 

o enquadramento de pessoal destinado a integrar as equipas de intervenção permanente ato, 

assinado a 27 de janeiro de 2012, entre a Autoridade Nacional de Emergência e Proteção Civil, 

o Município de Peniche e Associação Humanitária de Bombeiros de Peniche.» As senhoras 

Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não estiveram presentes na sala de sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.605 NIPG 16515/19) -----------------------------------------  

 

12) Aditamento ao Protocolo de adesão ao programa Portugal/Peniche a Nadar – Federação 

Portuguesa de Natação – Pelouro do Desporto: ----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1079/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 12 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a necessidade de efetuar um aditamento ao “Protocolo de adesão ao programa 

Portugal/Peniche a Nadar” a subscrever entre o Município de Peniche e a Federação Portuguesa 

de Natação. 

Proponho que a Câmara Municipal, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove o aditamento ao “Protocolo de adesão ao programa 

Portugal/Peniche a Nadar”, assinado a 23 de fevereiro de 2015, entre o Município de Peniche e 
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a Federação Portuguesa de Natação.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos 

não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.606 

16522/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 

 

13) Candidatura ao apoio financeiro para implementação das Atividades de Enriquecimento 

Curricular no ano letivo 2019/2020 – Pelouro da Educação: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 1080/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 11 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Setor da Educação, datada de 11 de setembro de 2019, que se 

anexa, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea r) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove as minutas dos 

protocolos de colaboração a celebrar entre o Município e os Agrupamentos de Escolas que 

integram a candidatura ao apoio financeiro para implementação das Atividades de 

Enriquecimento Curricular no ano letivo 2019/2020, nomeadamente, Agrupamento de Escolas de 

Atouguia da Baleia, Agrupamento de Escolas D. Luís de Ataíde e Agrupamento de Escolas de 

Peniche, nos termos dos documentos em anexo.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra 

Matos não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. 

(Doc.607 NIPG 16346/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 

 

14) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato de Trabalho 

a Termo Resolutivo Certo, CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, Contratos de 

Prestação de Serviços (avenças), e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em Mercado Aberto, 

referentes ao mês de agosto de 2019 - Pelouro dos Recursos Humanos: -----------------------------  
Deliberação n.º 1081/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento da lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato de 

Trabalho a Termo Resolutivo Certo, CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, Contratos 

de Prestação de Serviços (avenças), e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em Mercado Aberto, 

referentes ao mês de agosto de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não 

estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. ---------------  

 

15) Horas extra dos trabalhadores do Município, referentes ao mês de agosto de 2019 – Pelouro 

dos Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1082/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento das horas extra dos trabalhadores do Município, referentes ao mês de agosto de 

2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não estiveram presentes na sala de 

sessões durante a apreciação e votação deste assunto. -----------------------------------------------------  

 

EVENTOS DE INICIATIVA MUNICIPAL: 

 

16) Meo Rip Curl Pro Portugal 2019 – Pelouro do Desporto: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 1083/2019: Por proposta do senhor Vice-Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento da informação n.º SMPC 033/19, do Serviço Municipal de Proteção Civil. 

relativamente ao inicio dos preparativos do evento Meo Rip Curl Pro Portugal 2019, que decorrerá 

entre 16 e 28 de outubro de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos não 
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estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 

16521/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA AS FREGUESIAS: 

 

17) Transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, 

de 30 de abril para a Freguesia de Peniche – Pelouro de Ligação às Freguesias: -----------------  
Deliberação n.º 1084/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à 

transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de 

abril para a Freguesia de Peniche, devendo ser presente na reunião extraordinária da Câmara 

Municipal de 18 de setembro de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos 

não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 

11951/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

18) Transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, 

de 30 de abril para a Freguesia da Serra d´El-Rei – Pelouro de Ligação às Freguesias: ---------  
Deliberação n.º 1085/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à 

transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de 

abril para a Freguesia da Serra d´El-Rei, devendo ser presente na reunião extraordinária da Câmara 

Municipal de 18 de setembro de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos 

não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 

12567/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

19) Transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, 

de 30 de abril para a Freguesia de Ferrel – Pelouro de Ligação às Freguesias: -------------------  
Deliberação n.º 1086/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à 

transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de 

abril para a Freguesia de Ferrel, devendo ser presente na reunião extraordinária da Câmara 

Municipal de 18 de setembro de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos 

não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 

15394/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

20) Transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, 

de 30 de abril para a Freguesia de Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias: ---  
Deliberação n.º 1087/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à 

transferência de competências previstas no n.º 1 do artigo 2.º do Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de 

abril para a Freguesia de Atouguia da Baleia, devendo ser presente na reunião extraordinária da 

Câmara Municipal de 18 de setembro de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra 

Matos não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. 

(NIPG 16523/19) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

21) Procedimento de concurso público internacional para a escolha de uma viatura pesada com 

contentor compactador de resíduos urbanos amovível de 16 m3 de capacidade, grua e sistema 

de basculamento de contentores amovíveis, uma viatura com sistema de lavagem a quente de 

contentores e uma viatura pesada com superestrutura de compactação de resíduos urbanos de 

10 m3 de capacidade útil, a adquirir por locação financeira – Pelouro da Administração Geral: 
Deliberação n.º 1088/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente ao 
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procedimento de concurso público internacional para a escolha de uma viatura pesada com 

contentor compactador de resíduos urbanos amovível de 16 m3 de capacidade, grua e sistema de 

basculamento de contentores amovíveis, uma viatura com sistema de lavagem a quente de 

contentores e uma viatura pesada com superestrutura de compactação de resíduos urbanos de 10 

m3 de capacidade útil, a adquirir por locação financeira, devendo ser presente na próxima reunião 

ordinária da Câmara Municipal. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos, e o 

senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. (NIPG 15648/19) --------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

22) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e ao Plano de 

Atividades Municipais do Município, para o ano de 2019 (modificação 17) – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1089/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à alteração 

ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e ao Plano de Atividades 

Municipais do Município, para o ano de 2019 (modificação 17), devendo ser presente na reunião 

extraordinária da Câmara Municipal de 18 de setembro de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina 

Leitão e Sandra Matos, e o senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões 

durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 16516/19) ----------------------------------------  

 

IMPOSTOS MUNICIPAIS: 

 

23) Participação no Imposto sobre o Rendimento de Pessoas Singulares (IRS) dos sujeitos 

passivos com domicílio fiscal no concelho de Peniche, relativamente aos rendimentos do ano 

2020 – Pelouro das Finanças: -------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1090/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à participação 

no Imposto sobre o Rendimento de Pessoas Singulares (IRS) dos sujeitos passivos com domicílio 

fiscal no concelho de Peniche, relativamente aos rendimentos do ano 2020, devendo ser presente 

na próxima reunião ordinária da Câmara Municipal. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e 

Sandra Matos, e o senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante 

a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 16461/19) --------------------------------------------------  

 

24) Lançamento de uma derrama, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças: ------------------  
Deliberação n.º 1091/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente ao 

lançamento de uma derrama, para o ano de 2020, devendo ser presente na próxima reunião 

ordinária da Câmara Municipal. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos, e o 

senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. (NIPG 16461/19) --------------------------------------------------------------------  

 

25) Fixação de taxa do Imposto Municipal sobre Imóveis (IMI), para o ano de 2020 – Pelouro 

das Finanças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1092/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à fixação de 

taxa do Imposto Municipal sobre Imóveis (IMI), para o ano de 2020, devendo ser presente na 

próxima reunião ordinária da Câmara Municipal. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra 

Matos, e o senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (NIPG 16461/19) ----------------------------------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO: 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 16.09.2019 * Livro 110 * Fl. 928 

 

26) Comparticipação nas despesas pela manutenção de equipamento afeto ao contrato de 

execução de competências delegadas celebrado entre o Município de Peniche e a Freguesia de 

Atouguia da Baleia, referente ao ano de 2019 – Pelouro de Ligação às Freguesias: --------------  
Deliberação n.º 1093/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à 

comparticipação nas despesas pela manutenção de equipamento afeto ao contrato de execução de 

competências delegadas celebrado entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da 

Baleia, referente ao ano de 2019, devendo ser presente na próxima reunião ordinária da Câmara 

Municipal. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos, e o senhor Vereador Filipe 

Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. 

(NIPG 15708/19) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

27) Call For Posters – Fórum Cultural de Arruda dos Vinhos – Pelouro da Cultura:------------  
Deliberação n.º 1094/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente ao Call For 

Posters – Fórum Cultural de Arruda dos Vinhos, devendo ser presente na reunião extraordinária 

da Câmara Municipal de 18 de setembro de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra 

Matos, e o senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (NIPG 16517/19) ----------------------------------------------------  

 

28) Jornadas Europeias do Património 2019 – Pelouro da Cultura: ---------------------------------  
Deliberação n.º 1095/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente às Jornadas 

Europeias do Património 2019, devendo ser presente na próxima reunião ordinária da Câmara 

Municipal. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos, e o senhor Vereador Filipe 

Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. 

(NIPG 15824/19) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

MERCADOS E FEIRAS:  

 

29) Ocupação de espaço no Mercado Municipal, para venda de produtos alimentares, requerido 

por Joana Chaves Nunes – Pelouro dos Mercados: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1096/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à ocupação 

de espaço no Mercado Municipal, para venda de produtos alimentares, requerido por Joana Chaves 

Nunes, devendo ser presente na próxima reunião ordinária da Câmara Municipal. As senhoras 

Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos, e o senhor Vereador Filipe Sales não estiveram 

presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 12752/19) ------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

30) Atribuição de apoio logístico para a realização do Fórum dos representantes dos Estudantes 

de Antropologia de Portugal, a realizar em Atouguia da Baleia - Pelouro da Cultura: -----------  
Deliberação n.º 1097/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à atribuição 

de apoio logístico para a realização do Fórum dos representantes dos Estudantes de Antropologia 

de Portugal, a realizar em Atouguia da Baleia, devendo ser presente na reunião extraordinária da 

Câmara Municipal de 18 de setembro de 2019. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra 

Matos, e o senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (NIPG 11405/19) ----------------------------------------------------  
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DIVERSOS:  

 

31) Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil de Peniche – Pelouro da Proteção Civil: 
Deliberação n.º 1098/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 12 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que compete à Câmara Municipal, nos termos da alínea do n.º 1 do artigo 33.º do 

Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, elaborar e submeter à aprovação da Assembleia 

Municipal os projetos de regulamento externos do município, bem como aprovar os regulamentos 

internos. 

Considerando a informação pelo Serviço Municipal de Proteção Civil, proponho que a Câmara 

Municipal delibere: 

- Aprovar o Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil de Peniche; e 

- Remeter o Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil de Peniche para aprovação pela 

Comissão Municipal de Proteção Civil.» As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos 

não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.608 

NIPG 16520/19) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

32) Responsabilidade extracontratual do Estado, no âmbito de um processo de que é titular 

Fábio Daniel Ramos Veríssimo - Pelouro da Administração Geral: ----------------------------------  
Deliberação n.º 1099/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente à 

responsabilidade extracontratual do Estado, no âmbito de um processo de que é titular Fábio Daniel 

Ramos Veríssimo, devendo ser presente na próxima reunião ordinária da Câmara Municipal. As 

senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos, e o senhor Vereador Filipe Sales não 

estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 

17805/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

33) Iniciativas Culturais nos meses de outubro a dezembro de 2019 – Pelouro da Cultura: -----  
Deliberação n.º 1100/2019: Deliberado retirar da ordem do dia, a proposta referente às iniciativas 

culturais nos meses de outubro a dezembro de 2019, devendo ser presente na próxima reunião 

ordinária da Câmara Municipal. As senhoras Vereadoras Cristina Leitão e Sandra Matos, e o 

senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. (NIPG 16518/19) --------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 1101/2019: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezassete horas e cinco minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Josselène Nunes Teodoro, Chefe da 

Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, subscrevo. ------------------------  

 

APROVAÇÃO: 
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A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

17 de fevereiro de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Chefe da Divisão de Administração e Finanças,  

em regime de substituição, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 


